
ДОЛГОЕ
В деревне Нижняя Замарайка Уры�

новского сельского поселения состоял�
ся сход граждан по вопросам газифика�
ции этого населённого пункта. 

Беседу с жителями провели предста�
вители проектного института "Орёл�
гражданпроект", который будет изго�
тавливать необходимую техническую
документацию.

Длина газопровода составит четыре
километра. Его будут тянуть от деревни
Быстра (также расположена на терри�
тории Урыновского сельского поселе�
ния).

ЗАЛЕГОЩЬ
В районе подведены итоги первого

тура ежегодного конкурса "Женщина�
директор года". Победительницей при�
знана заведующая детским садом № 2
"Солнышко" С.И. Булгакова.

Заявка на участие Светланы Иванов�
ны во втором туре, который пройдёт в
Орле, подана в оргкомитет конкурса,
созданный при Союзе женщин Орлов�
ской области.

КРАСНАЯ ЗАРЯ
Детский социально�реабилитацион�

ный центр для несовершеннолетних
"Ровесник" стал полным хозяином
реконструированного корпуса, в кото�
ром ранее также размещалось детское
отделение районной больницы.

Для "Ровесника" за счёт средств об�
ластного бюджета осуществляется
строительство собственной кухни. В но�
вое помещение завезут необходимое
оборудование.

ЛИВНЫ
Открытие зимнего спортивного сезо�

на района состоялось на базе урочища
Липовчик. К этому мероприятию была
приурочена лыжная гонка, в которой
приняли участие школьники, допризыв�
ная молодёжь, ветераны лыжного спор�
та.

ПОКРОВСКОЕ
31 дом построен и реконструирован

в районе в 2005 году по программе
"Славянские корни". Всего за период
реализации этой программы (с 1999 го�
да) в районе возведено 424 дома. В ча�
стности, из новых построек теперь со�
стоят улицы в населённых пунктах Гра�
чёвка, Никольское и Новосильевка. 

Жилищное строительство осуществ�
лялось также за счёт средств хозяй�
ствующих субъектов. За период 2003 —
2005 годов сдано в эксплуатацию 11
домов общей площадью 1428 квадрат�
ных метров.

СОСКОВО
В районной администрации состоя�

лось совещание, на котором подведены
итоги реализации в 2005 году Феде�
рального закона № 122 "О монетизации
льгот".

Было отмечено, что льготники, вхо�
дящие в областной реестр, в минувшем
году получили компенсации на общую
сумму 2,716 миллиона рублей, а "феде�
ральные" льготники на 14,845 миллиона
рублей.

Отделом социальной защиты насе�
ления и специалистами Пенсионного
фонда проводились выезды в село для
разъяснения гражданам вопросов, ка�
сающихся реализации 122�го закона. 

Информагентство 

"Орловской правды".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ

19 января 2006 г.ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА2

СТРАСТЬ 
К СТЯЖАТЕЛЬСТВУ

В предновогодний вечер наши
соседи замерзли и решили купить
обогреватель. Отправившись в ма�
газин бытовой техники (прославив�
шийся агрессивной рекламой и
низкими ценами), отец семейства
неожиданно пропал. Вернулся он
лишь через пять часов. Страшный
рассказ о стоянии в километровой
очереди, растянувшейся на весь
магазин, он закончил словами: "Ду�
мал, затопчут". И пошел спать, да�
же не вынув из коробки купленный
агрегат.

В декабре дымились не только
прилавки, но и столичные дороги:
Москва стояла в невиданных проб�
ках. Самыми закупоренными оказа�
лись подъезды к крупным торговым
центрам. Услышав, что ближайший
гипермаркет перешел на круглосу�
точный режим работы, знакомый
решил поехать туда в полночь, что�
бы избежать очередей. Результат:
около часа он парковал машину и
еще два часа стоял в очереди к кас�
се.

Но ничто не отбило у россиян же�
лания покупать подарки. Самыми
щедрыми оказались москвичи: судя
по опросу ROMIR Monitoring, сред�
нестатистический житель столицы
потратил на подарки не менее 3 000
рублей, 35% россиян — от 
1 000 до 3 000 рублей, 14% — не бо�
лее 1 000 руб. Зато 8% опрошенных
оказались готовыми отдать ради
близких свыше 10 тысяч рублей. И
если небогатые люди дарили близ�
ким сладости и игрушки, состоя�
тельные граждане приобретали бы�
товую технику, ювелирные украше�
ния, одежду, мобильные телефоны
и автомобили.

Торговым заведениям остава�
лось только проявлять фантазию. В
ГУМе постоянно наяривал джаз�ор�
кестр из Дедов Морозов, а посети�
телей развлекали аниматоры. В от�
деле рекламы универмага сообщи�
ли: посещаемость ГУМа в празд�
ничные дни выросла почти в 2,5 ра�
за — с 20 — 30 тысяч человек в
обычные дни до 50 тысяч в пред�
праздничные. В одной из сетей пар�
фюмерных магазинов о новогоднем

сезоне подумали загодя: еще осе�
нью всем покупателям вручали спе�
циальные сертификаты, соответ�
ствовавшие 50% стоимости покуп�
ки, которые можно было обменять
на продукцию с 1 по 31 января.
"Привязав" клиента таким образом,
хозяева гарантировали себе и пост�
новогоднюю посещаемость (кото�
рая обычно снижается), и избавле�
ние от товарных остатков. А в дру�
гой сети в конце прошлого года за�
пустили программу "Зебра". Поку�
патель, совершивший покупку на
500 и более рублей, получал специ�
альную наклейку. Эти наклейки
можно было обменять на подарок,
который он выбирал сам — в зави�
симости от числа собранных накле�
ек и своих предпочтений. В пода�
рочный пул входило 39 наименова�
ний товаров, в их числе продукты,
элитный алкоголь, бытовая техника,
парфюмерия. В предпраздничные
дни количество выдаваемых накле�
ек увеличилось в 10 раз.

ГОЛОСУЮЩИЕ
КОШЕЛЬКОМ

Что же происходит с россияна�
ми? Владислав Цветков, эксперт

Российской ассоциации маркетин�
га, видит две причины потребитель�
ского бума.

По его словам, в последние годы
происходит рост реально распола�
гаемых доходов населения — то
есть доходов, "очищенных" от ин�
фляции. Это означает, что увеличи�
вается платежеспособность насе�
ления, а значит, способность и же�
лание увеличивать траты на себя и
своих близких. Второй фактор, вли�
яющий на ситуацию, менее форма�
лен. По словам Цветкова, люди
склонны тратить больше, когда они
спокойно смотрят в будущее. И на�
оборот, ожидая кризисных явлений,
они ведут себя более рационально,
откладывая деньги на черный день.

Однако, пробегая предпразд�
ничный марафон, на финише по�
требитель может столкнуться с ре�
альными проблемами, а то и ос�
таться с носом. Понятия "распрода�
жа" и "скидка", имеющие реальное
наполнение на Западе, в России
уже изрядно дискредитированы. А
потому с каждым годом растет изо�
щренность отечественных пред�
принимателей в стремлении сбыть
залежалый или бракованный товар.
На смену простым вывескам "рас�
продажа" приходят большие ценни�
ки с перечеркнутой "прошлой" це�
ной и указаниями больших скидок.
Проверить, существовала ли за�
черкнутая цена в реальности, обыч�
ный покупатель не сможет. На то и
расчет. "Продавцы, как правило, на
порядок завышают первоначальную
цену и таким образом даже в пери�
од низкого спроса гарантированно
имеют прибыль, — говорит Антон
Недзвецкий, юрист Московского
общества защиты потребителей
(МОЗП). Поэтому распродажа для
них — это далеко не акт благотво�
рительности, а всего�навсего пери�
од работы с меньшим доходом". По
его словам, привлечь к ответствен�

ности продавца не удастся: никако�
го нарушения закона в данном слу�
чае не происходит.

ПО ЛЕСТНИЦЕ
ЖАДНОСТИ

Поэтому лучше последовать при�
меру Олега Комаровского, пресс�
директора КОНФОП. Проходя мимо
обувного магазина, он увидел на
витрине надпись "Скидки до 70%".
"Поскольку обувь этой марки до�
вольно дорогая, естественно, я ту�
да пошел. И поставил перед персо�
налом задачу: хочу видеть ту самую
обувь, на которую действует эта
скидка. Иначе налицо нарушение
закона о защите прав потребителя.
Искали минут 20 и в конце концов
нашли. Это оказалась пара по виду
стоптанных "тапочек" образца года
1996�го, на которые реально была
скидка 70%. С одной стороны, ма�
газин остался в рамках соблюдения
закона. Но для меня это было лиш�
ним доказательством того, что да�
же крупные западные фирмы, попа�
дая на нашу почву, рано или поздно
идут по пути российских традиций
не в лучшем смысле этого слова".

Комаровский считает, что ситуа�
ция вряд ли быстро поменяется к
лучшему. "Когда человек готов об�
манываться и это составляет значи�
тельную часть его психологическо�
го спокойствия, когда он демон�
стрирует заинтересованной сторо�
не свои слабые стороны, он сам
провоцирует ее: введите меня в за�
блуждение! И пока потребитель ве�
рит, что в данном магазине все де�
шевле, магазин будет использовать
эту ситуацию. Потому что его цель
— продать".

Аналитик Алексей Языков счита�
ет, что российский потребитель на
фоне остальных выглядит одним из
самых некрасивых и жадных: "По�
тенциал потребления в России бес�
конечно высокий. Это нескончае�
мая лестница, по которой люди
продолжают лезть. Появляются но�
вые модели, новые товары. И если
вы сейчас в состоянии купить себе
"Ладу", то через год вы сможете по�
зволить себе "опель", а еще через
год — "мерседес". Люди постоянно
не удовлетворены тем, что их ма�
шина просто едет и везет их, куда
надо. Им нужно обязательно "вы�
глядеть".

С российскими темпами роста
потребительского кредитования,
которое удваивается ежегодно,
этот процесс, похоже, будет стре�
мительно развиваться. Кто�то ска�
жет: замечательно, наконец�то
"въезжаем" в рынок. Но, вероятно,
качество этого рынка было бы сов�
сем иным, если бы каждый из нас,
подходя к прилавку, просто спросил
себя: "Зачем я это покупаю?" 

Наталья АЛЯКРИНСКАЯ.

("Московские новости").

Потребительский бум, 
или Что помогает удвоению ВВП?

Декабрь в России с точки зрения торговли выдался
сумасшедшим как никогда. Предпраздничные продажи показали:
в стране нарастает потребительский бум. С прилавков с
одинаковым азартом сметали плюшевых собак, продукты
питания и телевизоры. Известно, что благодаря декабрьским
распродажам крупные торговые сети на Западе "делают" 
до 50 — 70% оборота. В России такой статистики не ведет никто.
Но нетрудно подсчитать, что декабрьская выручка даже любого
районного магазина в 2 — 3 раза больше обычной.
Глава Министерства экономического развития и торговли (МЭРТ)
Герман Греф даже отметил, что благодаря резкому увеличению
продаж в конце года повысились общие темпы прироста ВВП.
Согласно прогнозу МЭРТ, и в наступившем году потребительский
рынок будет жить в режиме новогодней распродажи, то есть
продолжит стремительно расти. По данным МЭРТ, в прошедшем
году доля потребительских расходов составила около 72% всех
объемов денежных доходов населения (за аналогичный период
2004 года — только 54%). Но так ли уж стоит радоваться
растущим масштабам приобретательства?

Как бы вы поступили на его мес�
те, если мечта о собственном
бизнесе рушится на глазах?

Что сделали бы, если в договоре
аренды, заключенном с комитетом
по управлению имуществом Кром�
ской районной администрации в
конце 2003 года,  обещалось  право
выкупа здания, в котором вы откры�
ли магазин, а теперь власть выстав�
ляет это  здание на продажу на аук�
ционе за баснословную  сумму —
350 тысяч рублей? Ведь   эта бывшая
начальная школа, разрушенная вре�
менем и стараниями местных жите�
лей, утащивших отсюда все, что
можно было, была оценена самим
комитетом по управлению имущест�
вом и профессионалами ООО "Бюро
оценки и права" на момент передачи
в аренду начинающему предприни�
мателю Валерию Пясецкому чуть до�
роже 20 тысяч рублей. Значит,  все
улучшения, сделанные им в этом
здании за два года (установка отоп�
ления, окон, дверей, ремонт некото�
рых помещений), стоят больше 300
тысяч рублей, и теперь, получается,

предпринимателю предлагается на
аукционе по второму разу оплатить
все эту — свою же! — работу? Спра�
ведливо ли это? По договору Пясец�
кий был освобожден на два года от
арендной платы в счет обеспечения
сохранности всех помещений зда�
ния, а теперь ему неожиданно гово�
рят, что в 2005 году он должен был
платить за аренду. Предпринима�
тель удивлялся, почему власть не
держит слово?  Бывший таможен�
ник, переехавший со своей семьей в
Кромской район Орловской области
из Казахстана, Валерий Пясецкий
стал бороться за свои интересы. Он
обращался к руководству  Кромской
районной администрации,  написал
письмо в "Орловскую правду".

21 сентября в нашей газете был
опубликован материал "Договорная
драма", написанный по итогам ко�
мандировки в Кромы.  Мы изложили
в нем позицию зам. главы райадми�
нистрации по экономике К.П. Кула�
ковой. Она назвала решение преж�
него руководителя комитета по уп�
равлению имуществом о передаче

этого здания в аренду Пясецкому
непродуманным. Дескать, если на
одну чашу весов положить арендную
плату, которую не платил предпри�
ниматель два года, и зарплату, кото�
рую он выплачивал сторожу за охра�
ну здания, то увидим, что это было
невыгодно для бюджета и выгодно
для предпринимателя. И потом, счи�
тала Клавдия Петровна, договор без
регистрации действует только год:
значит, он закончился в декабре
2004 года и с января 2005 года Пя�
сецкий должен был платить за арен�
ду здания. Что же касается цены зда�
ния, выставленного на аукцион, то
пока заявок на участие, как объясни�
ли мне в районной администрации,
не было. Это значит, что, скорее все�
го, будут проводиться новые торги и
цена на новых торгах будет меньше.
Кулакова предложила  Пясецкому
написать письмо  в адрес районного
Совета народных депутатов с прось�
бой, учитывая обстоятельства дого�
вора, снизить продажную цену зда�
ния на аукционе… 

Эта история поднимала много во�
просов. Что выгоднее для местного
бюджета: получить сразу как можно
больше денег от продажи муници�
пального имущества или дать воз�
можность сельскому предпринима�
телю развить свой бизнес, в который
он уже вложил не только деньги, но и
часть своей души, максимально
учесть его интересы?  Мы выражали
надежду, что областной Союз пред�

принимателей тоже примет горячее
участие в этой истории.

Вскоре мы организовали в нашей
редакции встречу председателя об�
ластного Союза предпринимателей
Виктора Меркулова и Валерия Пя�
сецкого.  Виктор Егорович проана�
лизировал документы, предостав�
ленные предпринимателем.  Пообе�
щал свою помощь и предупредил,
что приобретение здания, которое в
течение двух лет арендовал Пясец�
кий, должно быть оформлено юри�
дически безупречно. Чтобы потом,
через год или позже, не появился
кто�нибудь, кто может сказать Пя�
сецкому: "Вы незаконно распоряжа�
етесь моей собственностью, осво�
бодите помещение!" Сейчас район�
ная власть не может  продать муни�
ципальное имущество иначе, чем
только на аукционе или конкурсе.
Виктор Меркулов показал Пясецко�
му слабые места  в его документах.
Законодательство меняется, и луч�
ше своевременно показать заключа�
емые договоры  профессионалам,
чтобы потом не было повода для
разных трактовок:  почему, напри�
мер, к договору аренды здания не
был приложен расчет арендной пла�
ты? В папке документов — постанов�
ление главы Кутафинской сельской
администрации о предоставлении
Пясецкому в аренду земли под арен�
дуемым им зданием. А  вот  самого
договора аренды почему�то нет. "Я
за прошлый год заплатил 1200 руб�

лей за землю", — сказал Пясецкий.
"А почему именно столько?" — поин�
тересовался у него председатель
областного Союза предпринимате�
лей. — "Мне так сказали", — ответил
Валерий. Меркулов  объяснил, что
руководство Кромской районной ад�
министрации было не право, считая,
что Пясецкий должен был регистри�
ровать договор аренды здания пос�
ле декабря 2004 года. Автоматичес�
ки договор 10 декабря 2004 года был
возобновлен на срок до 9 декабря
2005 года и в течение этого времени
действовал. 

— "Орловская правда" в материа�
ле "Договорная драма" подняла ак�

туальнейшую тему, —
прокомментировал ситу�
ацию Виктор Меркулов.
— Видите,  сколько оши�
бок совершили две сто�
роны, при этом положи�
тельно относящиеся друг
к другу и юридически
подкованные! Сколько
вопросов здесь подни�
мается: и о реальной
оценке продаваемого
муниципального имуще�
ства, и о его сохраннос�
ти, и о развитии малого
бизнеса в сельских райо�
нах. С января 2006 года в
Орловской области на�
чинает действовать за�
кон о местном самоуп�
равлении, и очень важно

привести правовые отношения меж�
ду властью и предпринимателями  в
соответствие с законом. 

…Перед Новым годом в экономи�
ческий отдел "Орловской правды"
позвонил Валерий Пясецкий и по�
благодарил редакцию, а также Союз
предпринимателей  за участие в
своей судьбе.  Он сказал, что все у
него наладилось. Чтобы узнать по�
дробности, мы приехали в Кромской
район. И.о. главы районной админи�
страции И.Н. Митин сказал нам, что
встречался с предпринимателем
В.Ф. Пясецким, был в его магазине.
Сельские жители его работой до�
вольны.  Иван Николаевич тоже счи�

тает, что первоначальная цена на
аукционе по продаже данного зда�
ния была явно завышена. Понятно,
что местному бюджету нужны день�
ги, но нужно реально смотреть на ве�
щи.   Первый аукцион так и не состо�
ялся: желающих приобрести здание
за объявленную сумму не было.
Впоследствии продажная цена была
снижена. Она вполне устроила Вале�
рия  Пясецкого. Другой претендент,
выяснив, что в случае победы ему
придется выплачивать  Пясецкому
немалые деньги за сделанные тем
улучшения в здании, не стал участ�
вовать в аукционе. И победителем
был объявлен Пясецкий. В декабре
он, к радости местных жителей,  воз�
обновил  торговлю в своем магази�
не.  Учитывая, что ему предстоит
вкладывать в ремонт кровли, поме�
щений, в закупку товаров  солидные
средства, Иван Николаевич Митин
пошел  навстречу и предложил пред�
принимателю выплачивать стои�
мость здания, которое продавалось
вместе с землей, в рассрочку, в те�
чение пяти месяцев. Конечно, для
Пясецкого это был замечательный
вариант.   

Во время встречи в районной ад�
министрации Валерий Пясецкий нам
сказал, что обсуждал с председате�
лем Кутафинского  сельсовета, как в
соответствии с законом о местном
самоуправлении оживить экономику
на этой территории, создать новые
рабочие места. Предприниматель
собирается организовать собствен�
ное производство по выпечке хлеба
для местных жителей. Сельсовет его
идею поддерживает.  Зам. главы
райадминистрации по экономике
К.П. Кулакова считает, что было бы
неплохо со временем открыть здесь
и кафе. Но сначала Пясецкому, ко�
нечно, нужно рассчитаться за здание
и навести в нем полный порядок. 

…Теперь понятно, почему у пред�
принимателя такое хорошее настро�
ение на этой фотографии?

Людмила СТАВЦЕВА.
Кромской район.

ВЛАСТЬ И БИЗНЕС

Прошлая осень вместе с привычными хлопотами, как собрать
дочек в школу, где выгоднее купить продукты для своего
магазина,   принесла сельскому предпринимателю Валерию
Пясецкому много переживаний.

ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Мы, жильцы орловского дома № 10 по улице Веселой, ра�
ботали на заводе "Промприбор", строили наш дом своими
руками. Было это 40 лет назад.

На выборы ходили как на праздник. Голосовали, веря в
счастливое будущее, но после забывали этот день, так как
про нас никто не вспоминал!

И вот не так давно собрали жильцов нашего и соседних до�
мов, а причиной тому была встреча с депутатом округа № 38
Игорем Михайловичем Цукановым.

Жильцы нашего дома просили помочь в проведении теле�
фонов. Подняли вопрос о том, что дом старый, крыша вся ху�
дая, течет. Двери в подъездах разлетелись на щепы от старо�
сти. Депутат обещал помочь. Никто тогда ему не поверил.

Но через месяц из "Центртелекома" пришли приглашения
на установку телефонов. Вскорости крышу крыть начали.
Подъезды побелили, ремонт огромный сделали.

Благодарим Игоря Михайловича! Ведь наши просьбы не
остались без внимания.

О. НАУМОВА, В. СИЯНОВ и другие.

Спасибо, депутат!

Наш корреспондент и на�
чальник управления сельско�
го хозяйства и продовольст�
вия района Ю.А. Поляков по�
бывали в селе Русский Брод
и деревне Нижний Жерно�
вец, откуда пришло письмо,
и встретились с его автора�
ми. Установлено, что при
введении 6 октября 2004 го�
да конкурсного производ�
ства по ОАО "Русский Брод"
долг предприятия по зарпла�
те составлял 3,5 миллиона
рублей. Как сообщила редак�
ции конкурсный управляю�
щий агрофирмы "Русский
Брод" И.А. Новикова, 19 ав�
густа на собрании кредито�
ров этого предприятия были
утверждены порядок и сроки
реализации сельхозпродук�
ции и имущества в счет пога�
шения имевшейся задолжен�
ности. Погашение долга по
зарплате на общую сумму 2,7
миллиона рублей было про�
изведено реализацией быв�
шим работникам агрофирмы
зерна пшеницы из расчета 3
рубля за 1 килограмм (по
данным райсельхозуправле�
ния, средняя цена реализа�
ции пшеницы на этот период
составляла 2 — 2,2 рубля за
килограмм). Полный расчет
по зарплате по этой агро�
фирме будет проведен в ян�
варе 2006 года после поступ�
ления на счет конкурсного
управляющего средств за
реализацию части имущест�
ва "Русского Брода" (не�
сколько производственных
помещений местного элева�
тора).  

Что касается индексиро�
вания задолженности по зар�
плате, пояснила И.А. Новико�
ва, то согласно законода�
тельству она должна прово�
диться на основе судебного

решения, для чего бывшим
работникам агрофирмы,
имеющим такую задолжен�
ность, следует в индивиду�
альном порядке обратиться в
мировой суд.

Менее оптимистичный от�
вет в редакцию прислал ар�
битражный управляющий
ООО "Рассвет" В.М. Червя�
ков. Он сообщает, что 20 ию�
ня 2005 года начата процеду�
ра конкурсного производ�
ства в отношении ООО "Рас�
свет". По оценке независи�
мого оценщика рыночная
стоимость имущества, вклю�
ченного в конкурсную массу
ООО "Рассвет", составляет
333 тысячи 225 рублей.  Вы�
являются нарушения по ве�
дению бухгалтерского учета,
по фактам которых будет
подготовлено заявление в
правоохранительные орга�
ны. 

Вместе с тем только сум�
ма задолженности по зар�
плате по этому хозяйству на
12 декабря 2005 года состав�
ляла 2 миллиона 308 тысяч
рублей. Кроме того, неопла�
ченные текущие расходы по
проведению процедуры кон�
курсного производства и на�
блюдения уже превысили
183 тысячи рублей. Как про�
информировали редакцию
глава администрации Вер�
ховского района В.Т. Толстых
и  председатель совета парт�
нерства НП "Межрегиональ�
ная саморегулирующаяся
организация арбитражных
управляющих "Содействие"
В.И. Романчин, со стороны
администрации и конкурсных
управляющих будут приняты
все меры для обеспечения
выплаты этой задолженнос�
ти.

Юрий СЕМЁНОВ.

ХОТЯ ПИСЬМО НЕ ОПУБЛИКОВА�

Долги наши тяжкие
В редакцию "Орловской правды" пришло письмо 
от бывших работников агрофирмы "Русский Брод" 
и ООО "Рассвет" Верховского района, в котором они
сообщали о том, что даже в ходе процедуры
банкротства этих сельхозпредприятий 
им не погашается полностью задолженность 
по зарплате.
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В ОРЛЕ

ШКОЛЬНИКИ ОСТАЮТСЯ

ДОМА

Самые сильные за последние годы
морозы отступать пока не собирают�
ся. По прогнозам синоптиков, ожида�
ется дальнейшее похолодание. В свя�
зи с этим вчера администрацией го�
рода принято постановление о пре�
кращении занятий в общеобразова�
тельных школах до особого распоря�
жения.

ДНИ КАЛИННИКОВА  

В ОРЛЕ

В детской  музыкальной школе № 1
состоялось торжественное открытие
музыкальной программы, посвящен�
ной 140�летию со дня рождения вы�
дающегося русского композитора —
уроженца Орловщины — В.С. Калин�
никова (1866 — 1901). 

В исполнении юных музыкантов
Орла и преподавателей школы про�
звучали произведения Василия Сер�
геевича. 

Дни Калинникова продлятся до 30
января.

ЗАВОДСКОЙ

РАЙОН

АКАДЕМИЧЕСКОМУ 

ХОРУ — 35!

Творческий вечер, посвящённый
35�летию любительского академичес�
кого хора областного центра культу�
ры, состоялся в театре для детей и
молодёжи "Свободное простран�
ство". Мероприятие стало настоящим
праздником для музыкальной обще�
ственности Орла. 

Прозвучали произведения отечест�
венных и зарубежных композиторов,
а также народные песни в исполнении
губернаторского камерного хора
"Лик", хора ДК ОСПАЗ "Капелла", ан�
самблей "Канцона" и "Красная горка".
Поздравили юбиляров воспитанники
музыкальных школ и училищ Орла. 

Сейчас академический хор насчи�
тывает 40 человек. Среди них — ис�
полнители�ветераны и студенты Ор�
ловского государственного института
искусств и культуры. Бессменным ру�
ководителем хора является заслужен�
ный работник культуры Р.С. Анохина.

СЕВЕРНЫЙ РАЙОН

СРЕДНЯЯ ЗАРПЛАТА —

ВОСЕМЬ ТЫСЯЧ РУБЛЕЙ

На орловском заводе "Северсталь�
метиз" определены трудовые показа�
тели за декабрь 2005 года.

Численность персонала в этот пе�
риод составила 3455 человек. Сред�
немесячная заработная плата в дека�
бре — 8151 рубль. В целом по итогам
минувшего года этот показатель ра�
вен 7365 рублям, что выше аналогич�
ного показателя 2004 года на 1491
рубль.

ИТОГИ НОВОГОДНИХ

ПРАЗДНИКОВ

Более 150 массовых мероприятий
было проведено в районе во время
новогодних праздников. Об этом со�
общила районная администрация. Во
всех учреждениях образования состо�
ялись утренники, "огоньки", вечера
отдыха старшеклассников, в которых
приняли участие около 7500 детей.
Новогодние представления в област�
ных, городских учреждениях, центрах
культуры и театрах посетили более
1500 детей района.  

Мэром Орла В.И. Уваровым был
организован праздничный приём ве�
теранов труда и активистов обще�
ственного самоуправления района. 

СОВЕТСКИЙ РАЙОН

В ИНСТИТУТЕ — НОВАЯ

СТОЛОВАЯ

Современная столовая для студен�
тов открыта в главном корпусе Орлов�
ского государственного института
экономики и торговли. Раньше в учеб�
ном заведении был только небольшой
буфет.

Как отметили в институте, подоб�
ной столовой в других вузах Орла ещё
нет. Приготовление пищи осущест�
вляется на оборудовании производ�
ства Франции, Италии и Испании.
Кроме того, столовая является одним
из структурных подразделений инсти�
тута и входит в учебно�производ�
ственный комплекс общественного
питания. Здесь работают студенты 
5�го курса инженерно�технологичес�
кого факультета. 

Цена комплексного обеда 20 — 25
рублей. 

Информагентство

"Орловской правды".

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКИ

ВЫПОЛНИЛИ ПЛАН
Президент России

В.В. Путин встретился с
президентом ОАО "РосF
сийские железные дороF
ги" В.И. Якуниным. На
встрече обсуждались
итоги работы акционерF
ного общества в 2005 гоF
ду. 

Владимир Якунин отF
метил, что план минувF
шего года выполнен полF
ностью. Осуществлены
грузоперевозки в размеF
ре 2,38 триллиона тонноF
километров. Услугами
железнодорожного
транспорта воспользоваF
лись 1,318 миллиарда
пассажиров. 

НОВЫЕ РАЗРАБОТКИ

АВИАКОНСТРУКТОРОВ
Российские авиаконF

структоры разработают
два истребителя пятого
поколения. Первый саF
молет будет создан в
рамках проекта ИF21
(ПАК ФА), головным
предприятием которого
назначена корпорация
"Сухой". Второй будет
облегченной версией
первого. Об этом заявил
главком ВВС генерал арF
мии Владимир МихайF
лов. 

Оба самолета получат
однотипную авионику, но
облегченный вариант буF
дет оснащен одним двиF
гателем вместо двух, коF
торые планируется устаF
новить на ИF21. Этот саF
молет может подняться в
воздух уже в наступивF
шем году. В любом слуF
чае первый полёт точно
произойдет в 2007 году,
заявил Михайлов. 

НОВЫЙ СОСТАВ

ПРАВИТЕЛЬСТВА

КАЗАХСТАНА
Новый состав правиF

тельства Казахстана буF
дет сформирован в течеF
ние ближайших десяти
дней. Вчера президент
Нурсултан Назарбаев с
согласия парламента
страны подписал указ о
назначении премьерFмиF
нистром Казахстана ДаF
ниала Ахметова. Его
единственным заместиF
телем станет бывший поF
мощник президента КаF
рим Масимов. 

Нынешний состав праF
вительства будет сфорF
мирован по новой схеме,
когда кандидатуры миниF
стров социальноFэконоF
мического блока правиF
тельства будут предваF
рительно обсуждаться в
профильных комитетах
парламента Казахстана.
Эта норма введена в мае
минувшего года.

КОАЛИЦИЯ В

ПАРЛАМЕНТЕ УКРАИНЫ
Блок Юлии Тимошенко

предлагает президентF
ской партии Народный
союз "Наша Украина" и
Социалистической парF
тии заключить соглашеF
ние об условиях формиF
рования коалиции в ноF
вом парламенте. Речь
идет о переговорах по
поводу принципа формиF
рования парламентского
большинства и правиF
тельства этими тремя сиF
лами. 

Кандидатуру на должF
ность премьерFминистра
должна будет выдвинуть
та политическая сила из
тройки, которая наберет
наибольшее количество
голосов избирателей.

ДЖОРДЖУ БУШУ

ГРОЗЯТ СУД И

ИМПИЧМЕНТ
Президенту США

Джорджу Бушу предстоF
ит в суде объяснить поF
литику властей в отношеF
нии незаконного прослуF
шивания американских
граждан. 

Речь идет о двух исF
ках, которые подали проF
тив президента США орF
ганизации по защите
гражданских свобод в
НьюFЙорке и Детройте.
"Центр по защите конF
ституционных прав" и
"Американский союз
гражданских свобод"
требуют прекратить
слежку за гражданами
США без соответствуюF
щего ордера. 

В качестве главных обF
виняемых правозащитF
ники называют самого
Джорджа Буша и руковоF
дителя Агентства нациоF
нальной безопасности
Кейта Александра. СообF
щения о незаконной деяF
тельности власти вызваF
ли пристальный интерес
конгресса США. В частF
ности, уже в феврале
начнется сенатское расF
следование, объектом
которого станет Джордж
Буш. 

Теоретически расслеF
дование может заверF
шиться инициированием
импичмента президенту.
Однако сторонники ресF
публиканцев утверждаF
ют, что развязанная камF
пания — очередная поF
пытка соперников из лаF
геря Демократической
партии набрать себе очки
в политической борьбе. 

По сообщениям
информагентств.

В СТРАНЕ

И МИРЕ

СЕГОДНЯ — КРЕЩЕНИЕ

— В мировом опыте об�
разования существуют три
различных направления изу�
чения религий: это традици�
онное (конфессиональное)
образование, которое дают
в духовных училищах, семи�
нариях и академиях; религи�
оведческое образование,
основанное на сравнитель�
но�историческом подходе к
изучению религий, и неза�
висимое (светское) бого�
словское образование уни�
верситетского типа. По�
следние два направления —
новинка для системы рос�
сийского образования, и
уже опробованы на нашем
отделении ОГУ.

Почему именно в начале
21 века в обществе возник�
ла нужда в подобного рода
образовании? Поясню. В
феврале�марте 1995 г. в Ко�
миссии ООН по правам че�
ловека в Женеве прозвуча�
ло, что в настоящее время
уже в 49 странах мира име�
ются проявления нетерпи�
мости и насилия, вызванные
религиозным экстремиз�
мом. И за последнее время
число таких стран не умень�
шилось. Поэтому одна из за�
дач религиозного образова�
ния сегодня — это решение
проблемы религиозного
фундаментализма воспита�
тельными и просветитель�
скими средствами. На меж�
дународной богословской
конференции "Православ�
ное богословие на пороге
третьего тысячелетия", ко�
торая состоялась в феврале
2000 года, справедливо от�
мечалось, что теологичес�
кое образование сегодня
должно сосредоточиться на
преобразовании человечес�
ких отношений в сторону не
только терпимости, но ми�
лости и любви.

Изучение религий в выс�
ших и средних учебных за�
ведениях сегодня в корне
отличается от атеистическо�
го просвещения известной

эпохи. Сейчас требуется
объективное изучение не
только истории мировых ре�
лигий, но и самой сути их ве�
роучений, которые имеют
колоссальный воспитатель�
ный и человеколюбивый по�
тенциал. 

"Потому узнают все, что
вы Мои ученики, если буде�
те иметь любовь между со�
бою", — сказал Христос.
(Ин. 13, 35). Что значит по
христианскому учению —
"любить ближнего"? Это не
просто культурное и уважи�
тельное отношение людей
друг к другу. Скорее, это
чувствование друг друга, со�
переживание с другим. Это
видение внутренним (духов�
ным, сердечным) зрением
боли и радости другого, а
значит, понимание, проще�
ние и терпение в отношении
другого. Это и есть нрав�
ственная человеческая глу�
бина, воспитанию которой и
должны быть посвящены те�
ологические и религиовед�
ческие курсы в школах и ву�
зах. В этом мы видим основ�
ной смысл и школьного кур�
са "Православная культура". 

— Какую миссию, по заF

мыслу организаторов

теологических кафедр,

будут выполнять ваши

выпускники в условиях

современного общеF

ства?

— Университетская тео�
логическая специальность,
согласно государственному
стандарту, призвана дать
комплексное гуманитарно�
богословское образование
светским специалистам, а
не готовить священнослу�
жителей (что необходимо
особо подчеркнуть). Препо�
давание здесь концентриру�
ется на академических бо�
гословских дисциплинах в
тесной взаимосвязи с обще�
гуманитарными и естест�
веннонаучными предмета�
ми. Такой подход отвечает

запросам сегодняшнего
дня, потребностям совре�
менного общества, расте�
рявшего в удалении от рели�
гии высокие смыслы чело�
веческого предназначения. 

Современная эпоха ха�
рактеризуется плюралис�
тичностью, толерантностью
практически во всех сферах
жизни общества. Это эпоха
адаптации традиции (пони�
маемой в самом широком
смысле и в религиозном в
том числе) к условиям изме�
няющегося мира. В услови�
ях поликонфессионального
— как наше — государства
взаимодействие религиове�
дения и теологии имеет
свою ценность. И обще�
ственная, и религиозная
жизнь в России политизиро�
вана в большой степени, да
и, пожалуй, не только в Рос�
сии. Эта политизация, по�
множенная на религиозное
невежество, приводит к
всплескам эмоций, которые
дают толчок многочислен�
ным конфликтам. Ведь в ос�
нове религиозного фунда�
ментализма и деструктивно�
го сектантства —  ненависть
к тому, кто придерживается
другой культурной или рели�
гиозной традиции.

И религиоведение, и тео�
логия способны воспрепят�
ствовать межконфессио�
нальному невежеству, на�
учить уважительному отно�
шению к ценностям и куль�

туре других религий, а зна�
чит, мирному и конструктив�
ному сосуществованию и
сотрудничеству. Должно
быть внимание к другой тра�
диции, стремление ее по�
нять и воспользоваться пло�
дами многообразия конфес�
сий и религий. Св. Ириней
Лионский писал: "Существу�
ет только один Бог, который
от начала и до конца через
различные формы приходит
на помощь человечеству".
Если мы откажемся от диа�
лога и замкнёмся в своей
религиозной традиции (и
это касается любой тради�
ционной конфессии), мы не
реализуем потенциал духов�
но�нравственного и патрио�
тического воспитания, на�
правленного на возрожде�
ние и укрепление единой
России.

Религиоведение может
послужить и углубленному
изучению православной
традиции в России. Обуче�
ние специалистов�религио�
ведов в Орловском государ�
ственном университете
строится именно в таком на�
правлении. Наши студенты
(а сейчас на кафедре обуча�
ется свыше 70 будущих ре�
лигиоведов и теологов) по�
лучают фундаментальную
подготовку в области клас�
сического гуманитарного
образования, изучая дис�
циплины философского, ис�
торико�культурологического

и отчасти теологического
циклов. Это не только отве�
чает комплексному характе�
ру самой специальности
"Религиоведение", но и по�
зволило нам открыть такую
специализацию, как "Госу�
дарственно�церковные от�
ношения в истории России".
Такого рода специалисты
сейчас очень редки в стране
и, что говорить, востребова�
ны.

— Однако можно только

предположить, какую

большую, кропотливую

работу приходится проF

делывать руководству

факультета, организаF

торам кафедры по

обеспечению новой

специальности кадраF

ми университетского

уровня.

— Всё вышесказанное
нам удаётся осуществить не
в последнюю очередь благо�
даря договору о научном и
культурном сотрудничестве
между отделением религио�
ведения и теологии ОГУ и
отделением религиоведе�
ния МГУ им. М.В. Ломоносо�
ва, заключённому в 1998 г.
Содержательная сторона
этого договора — межуни�
верситетская научно�иссле�
довательская лаборатория
по изучению современных
религиозных процессов, об�
мен студентами, чтение лек�
ционных курсов ведущими

преподавателями кафедры
философии религии и рели�
гиоведения МГУ, межуни�
верситетский постоянно
действующий научно�теоре�
тический семинар "Религио�
ведение: проблемы методо�
логии и межпредметного
синтеза наук".

В последнее время стали
выходить Ученые записки
ОГУ (серия "Религиоведе�
ние"). Первые номера, под�
готовленные кафедрой ре�
лигиоведения и теологии
ОГУ вместе с учеными 
Санкт�Петербургского, Мо�
сковского и Владимирского
университетов, почти пол�
ностью посвящены пробле�
мам взаимодействия фило�
софии и православного бо�
гословия, а также государ�
ственно�церковным отно�
шениям. Это важное собы�
тие говорит о формирова�
нии уже в нашем универси�
тете научной религиоведче�
ской школы. 

В заключение хочется
подчеркнуть, что научно�ис�
следовательская деятель�
ность и университетское
преподавание религиоведе�
ния и теологии могут корен�
ным образом изменить си�
туацию во всей системе го�
сударственного образова�
ния и в гуманитарной науке,
которым будут возвращены
сокровища христианских
знаний и культуры, накоп�
ленные за 2000 лет. В даль�
нейшем могут быть выделе�
ны научные и образователь�
ные специальности, в насто�
ящее время входящие в сис�
тему теологии: история
Церкви, история христиан�
ских учений, христианская
археология, библеистика,
патрология, христианская
этика, история и теория хри�
стианского искусства и цер�
ковной музыки… Это позво�
лит противостоять как неве�
жеству и фанатизму, про�
цветающим при отсутствии
подобного образования, так
и прозелитической деятель�
ности других конфессий в
пределах России, антигосу�
дарственной деятельности
всевозможных сект, которые
становятся настоящим бед�
ствием не только для лично�
сти, но и для государства.

Интервью подготовила

Татьяна ПАВЛОВА.

В 1999 г. в Орловском государственном

университете были открыты кафедра и отделение

религиоведения и теологии, готовящие для нашего

региона специалистов с необычными не только для

Орловщины, но и в целом для России

квалификациями "Религиовед" и "Теолог".

"Чем обусловлена необходимость преподавания

религиозных дисциплин в светских вузах и почему

она возникла так остро в России именно в последнее

десятилетие?" — с этим вопросом мы обратились к

Т.Г. ЧЕЛОВЕНКО — заведующей кафедрой

религиоведения   и теологии ОГУ.

На путях единения веры и разума

Святитель Иоанн Златоуст пи�
шет, что "не тот день, в который
родился Спаситель, нужно назвать
явлением, но тот, когда Он крес�
тился. Не через рождение Свое Он
всем сделался известным, а через
крещение, поэтому и Богоявлени�
ем называется не тот день, в кото�
рый Он родился, а тот, в который
крестился".  

О событии же самого Крещения
Господня можно рассказать следу�
ющее. Господь наш Иисус Хрис�
тос, возвратившийся с родителя�
ми после смерти царя Ирода из
Египта, рос в небольшом городе
Назарете, находящемся в Галилее.
С  Пресвятой Своей Матерью Он
пребывал в этом городе до Своего
тридцатилетия, зарабатывая на
пропитание Себе и Пречистой Де�
ве ремеслом мнимого отца Свое�
го, праведного Иосифа, который
был плотником. Когда же испол�
нился тридцатый год Его земной
жизни, то есть время, до которого
по закону иудейскому никому не
позволялось учительствовать в си�
нагогах и принимать сан священ�
ника, наступило время явления
Его народу израильскому. 

Но прежде того момента, как
говорили пророки, должен был
явиться Предтеча, на котором ле�
жала задача приготовить народ
Израиля к принятию Мессии, тот, о
котором пророк Исаия предрек:
"глас вопиющего в пустыне: при�
готовьте путь Господу, прямыми
сделайте в степи стези Богу наше�
му" (Ис. 40, 3). Вдали от людей, во
глубине суровой Иудейской пусты�
ни был Иоанну глагол Божий, кото�
рый повелевал ему выйти в мир с
проповедью покаяния и крестить
Израиль. 

Иоанн ходил по всей стране
иорданской, проповедуя креще�
ние покаяния для прощения гре�
хов. Послушать его проповедь вы�
ходила вся иудейская страна и жи�
тели Иерусалима, которые крести�
лись у него в водах реки Иордан,
исповедуя свои прегрешения. У
иудеев, приходящих к Иоанну, воз�
никал естественный вопрос: не он

ли чаемый всеми
Спаситель? Крес�
титель же в ответ
говорил: "Идет за
мною Сильней�
ший меня, у Кото�
рого я недостоин,

наклонившись,
развязать ре�
мень обуви
Его; я крестил
вас водою, а
Он будет крес�
тить вас Духом
Святым" (Мк.
1, 7�8). 

И вот в один
из обычных
дней, когда 
Иоанн с пропо�
ведью обра�
щался к со�
бравшимся у
Иордана иуде�
ям, он Духом
Святым узнал
среди людей
Сына Божия.
Иисус пришел
из Галилеи на
Иордан, чтобы
принять кре�
щ е н и е  о т
Иоанна нарав�
не со всеми. 
Иоанн же удер�
живал Его и го�
ворил: мне на�
добно крес�
титься от Тебя,
и Ты ли прихо�
дишь ко мне?
(Мф. 3, 14).

Святой, видев перед собой Сына
Божия, не подвластного греху, сам
требовал от Него крещения (как
находящийся под грехом ослуша�
ния, перешедшим от Адама на
весь род человеческий). Но Иисус
сказал ему в ответ: оставь теперь,
ибо так надлежит нам исполнить
всякую правду (Мф. 3, 15). Он не
имел нужды в этом крещении, как

безгрешный и непорочный, рож�
денный от Пречистой Девы Марии
и Сам, по божеству Своему, быв�
ший источником всякой чистоты и
святыни, но так как Он взял на Се�
бя грехи всего мира, то и пришел к
водам Иорданским, чтобы очис�
тить их посредством крещения. Он
пришел креститься и для того, что�
бы освятить Собой водное естест�
во, чтобы и нам даровать купель
святого крещения. Он пришел кре�
ститься еще и для того, чтобы 
Иоанн увидел исполнение глагола
Божия, повелевшего ему выйти из
пустыни: "На Кого увидишь Духа
сходящего и пребывающего на
Нем, Тот есть крестящий Духом
Святым" (Ин. 1, 33).

Святой Креститель подчинился
слову Христову, и Иордан принял в
свои воды Господа. Когда же Он
выходил из воды, отверзлось небо,
и Дух Святой опустился на Него в
виде голубя, и был глас с небес,
глаголющий: "Ты Сын Мой Возлюб�
ленный; в Тебе Мое благоволе�
ние!" (Лк. 3, 21— 22). Дух Святой
явился людям в виде голубя потому,
что эта птица — символ любви, чис�
тоты и кротости. Так и Дух Святой
есть источник чистоты и человеко�
любия, учитель кротости и мира.

Согласно церковному преданию
проповедь Иоанна Предтечи, а так�
же крещение им Спасителя проис�
ходили на месте древней перепра�
вы через Иордан, приблизительно
в 5 километрах от впадения реки в
Мертвое море.  Уже во времена ца�
ря Давида здесь был устроен па�
ром, а в 19�м столетии это место
именовалось "Паломническим
бродом" — из�за множества па�
ломников, стекавшихся сюда для
омовения в водах Иорданских.
Именно этим путем, за 12 столетий
до Рождества Спасителя, вступил
израильский народ, предводимый
Иисусом Навином, в землю обето�
ванную. Сегодня о событиях свято�
го Богоявления, совершившегося
здесь, напоминает паломникам

расположившийся неподалеку
греческий монастырь святого 
Иоанна Предтечи.

Святая Церковь еще с апостоль�
ских времен празднует день Свя�
того Богоявления, заповедуя в
своих постановлениях так: "да бу�
дет у вас в великом уважении день,
в который Господь явил нам Боже�
ство".  В воспоминание Крещения,
в котором Иисус Христос погру�
жался в водах Иорданских, Право�
славная Церковь издревле совер�
шает в навечерие (накануне) и в
сам праздник великое освящение
воды. Чинопоследование, по кото�
рому совершаются водосвятия, и
благодать, подаваемая в эти дни
воде, одни и те же, как в день наве�
черия — Крещенского сочельника,
так и в самый праздник Богоявле�
ния. 

По словам секретаря Орловско�
Ливенской епархии, настоятеля
Крестительской церкви г. Орла Ио�
анна Троицкого, вода, освященная
накануне и в день Богоявления,
имеет одинаковую силу. В семье
батюшки принято после вечерней
службы в канун праздника Креще�
ния, придя домой, окропить все уг�
лы (селянам, кто держит скот, 
о. Иоанн рекомендует окроплять и
помещения для животных), а на ко�
сяках дверей рисуются крестики.
Воду, взятую в самое Крещение,
смешивают с той, что взята в Кре�
щенский сочельник, и хранят в те�
чение года: принимают натощак с
молитвой и благоговением, таким
образом передается благодать ве�
ликого праздника — во здравие и
поддержание сил духовных.

Подготовила 

Татьяна ПАВЛОВА.

ССВВЯЯТТООЕЕ  ББООГГООЯЯВВЛЛЕЕННИИЕЕ
Сегодня Святая Церковь празднует Крещение Господа нашего

Иисуса Христа. Это один из великих двунадесятых праздников,

который празднуется не менее торжественно, чем Рождество

Христово. Можно сказать, что Рождество и Крещение, связанные

между собой святками, составляют единое торжество — 

праздник Богоявления.
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Т.Г. Человенко со студентами.


